

Août 2017

Le Mot du Comité Départemental du Jeu d'Echecs du Val de Marne. (CDJEVM)

Saison 2017/2018

Une simple consultation du site bien tenu de notre Comité (Echecs 94) montre combien la saison qui vient de s'écouler a été riche en événements de toutes sortes et d'activités placées sous l'égide du Comité du jeu d'échecs du 94 et des clubs qui lui sont affiliés.

Rappelons-les brièvement :

+ Compétitions :

- Grand Prix, Grand Prix Féminin, Duo ;
- championnats par équipes (nationales V adultes et jeunes) ;
- championnat scolaire départemental et académique ;
- Open et championnat individuel du 94.
- qualifications jeunes aux championnats d'Ile de France et organisation d'un stage en faveur des qualifiés.

+Manifestations :

- Participation du Comité et des clubs aux événements départementaux : jeux du Val de Marne en juin 2017, Fête du Jeu dans plusieurs villes, challenge des familles, action en faveur du handicap,

+ Activités des clubs :

organisation des tournois des GP et GPF, Duo, championnats scolaires, championnat du 94, tournoi Patrick Carasco, Frank Lhoste, festival Jeunes à Créteil,.....

L'action du Comité est surtout orientée en direction :

- des jeunes scolaires, avec d'excellents résultats aux championnats de France la saison passée : une équipe du Lycée Albert de Mun championne de France ;
- des quartiers défavorisés (QPV des villes du Val de Marne).pour lesquels l'effort du Comité se poursuivra, notamment par l'intermédiaire des établissements scolaires ;
- des féminines : tournois dédiés mais aussi duo (mixte masculin/féminin), qui constitue un véritable vecteur de développement des échecs féminins.

L'organisation pour la 2^e fois de ce tournoi duo a regroupé 20 participant(e)s en 2017. Les résultats sont encourageants et laissent présager une réelle montée en puissance de la participation pour la saison prochaine.

La saison a également vu le départ du Club d'Orly ADP et la venue de celui de Saint-Maurice.

Le Comité poursuit également une politique de soutien (financier et logistique) en faveur de la formation des animateurs, entraîneurs, arbitres et dirigeants. Il est rappelé aux responsables des clubs qu'ils doivent se rapprocher du Comité (secrétaire et trésorière) pour communiquer les noms des volontaires adhérents de leur club à la participation aux stages organisés ou non par le Comité.

Notons que plusieurs membres élus de notre Comité départemental participent activement aux commissions de la Ligue Ile de France des échecs.

Enfin, le Comité estime que la politique des pouvoirs publics, aujourd'hui plus que jamais, ne rend pas justice aux nombreux bénévoles des clubs sportifs, créateurs de cohésion sociale et en outre souvent à l'origine de la découverte de jeunes talents. Il craint que la loi de 1901 risque ainsi d'être vidée de son sens.

Ces quelques lignes de début de saison, si elles doivent être écrites et diffusées, ne remplacent pas, bien évidemment, l'action des clubs et du Comité développée durant toute la saison.

Merci à tous, bonnes fins de vacances et bonne rentrée dans vos clubs.

Le CDJEVM 94